

N° 72

Juin 2022  
Octobre 2022

# L'Écho de PUSSAY

Commune de  
Pussay



## *Pussay, Notre Village*



Vide grenier



Embellissement du village



Inauguration de la voie verte



Chères Pussayennes, Chers Pussayens,

Force est de constater que nos élèves, nos enseignants, nos associations sportives, culturelles et économiques ont réalisé une très bonne rentrée, malgré un climat social tendu tant national qu'international.

Dans ce contexte difficile, il est nécessaire de mesurer la chance que nous avons de vivre en France, et ce, de façon apaisée. Certes, tout n'est pas formidable, notre pouvoir d'achat est amoindri et la forte inflation de notre économie ne nous invite pas à un enthousiasme débordant.

L'échelon communal reste encore le seul lieu où la place de l'individu existe.

Dans ce contexte, notre municipalité continue à investir pour le bien-être des habitants de Pussay.

Comme chaque année, nous avons profité de ces deux mois d'été, pour rénover nos écoles, nos bâtiments communaux et associatifs, préparer les futurs travaux de voirie et programmer les investissements futurs qui viendront conforter l'image de notre village.

Le 4 septembre dernier, nous avons eu l'occasion de nous retrouver pour notre traditionnel forum annuel des associations au gymnase Gaston POMMERAU qui a marqué le début de la rentrée associative 2022/2023.

L'équipe municipale réfléchit à donner un sens à une harmonieuse cohabitation de tous les usagers de l'espace public.

Là encore, force est de constater le non-respect grandissant des incivilités, de la vitesse excessive et du stationnement gênant. Cela nous oblige à réfléchir à la mise en place d'infrastructures urbaines offrant un cadre de vie plus agréable.

Je vous souhaite également pour vous et vos proches la sérénité et le bonheur de vivre dans notre village.

Bien cordialement Grégory COURTAS

## M. Stéphane SINAGOGA Nouveau Sous-Préfet de l'Arrondissement d'Etampes

Le 18 juillet dernier, Monsieur Stéphane SINAGOGA prenait officiellement son poste de Sous-Préfet de l'arrondissement d'Etampes, en remplacement de Monsieur Christophe DESCHAMPS.



Après un passage dans les Deux-Sèvres, Monsieur SINAGOGA arrive du département de l'Indre où il occupait le poste de Secrétaire Général de la Préfecture et Sous-Préfet de l'arrondissement de Châteauroux. Monsieur Stéphane SINAGOGA a travaillé sur des territoires à la fois industriels et surtout agricoles.

Ce représentant de l'état arrive sur un poste qui se situe dans cette continuité dans le Sud-Essonne avec une part importante aux grandes cultures sur les terres de Beauce mais également des cultures spécifiques comme le cresson.

De passage dans la commune de Pussay, le mercredi 14 septembre 2022 pour une visite de courtoisie dans l'esprit républicain, il a participé à une réunion de travail avec les élus de Pussay. Ils ont abordé des questions liées au service de l'état.

Pour terminer, ils ont déambulé dans les rues de notre village à des fins de présentation des identités remarquables de notre patrimoine relatant une partie de l'histoire de notre commune.





# Informations Municipales

## Monsieur Parrain à l'honneur



Le samedi 17 septembre 2022, la municipalité a décidé de donner le nom de Jacques PARRAIN à l'ancienne cantine rue de la Libération. Jacques Parrain, maire honoraire a été maire de la commune de 1992 à 2008.

Jacques est né à Etampes le 17 août 1948. Avec ses parents, sa sœur et son frère, il réside à Etampes où il effectue sa scolarité. Débutant dans la vie active à 14 ans ; il entre à la banque Jordaans, à Paris, en 1962 et cela jusqu'en 1970.

Il devient pussayen lorsqu'il épouse Pascale en 1972, voilà 50 ans, ils ont deux enfants et trois petits enfants.

En 1972, il entre au crédit mutuel où il travaille jusqu'à l'âge de la retraite qui sonne en 2004. En 1983, Jacques est élu conseiller municipal jusqu'en 1992. Suite à la démission de Monsieur HUTTEAU, il est élu Maire de Pussay.

En 2008, il a choisi de se retirer de la vie publique en terminant son mandat de 1<sup>er</sup> magistrat de Pussay.

Monsieur PARRAIN a géré le départ de la librairie de l'Armée, l'incendie de l'école élémentaire Joliot-Curie en 1999, et surtout la construction du restaurant scolaire en 1995 afin que nos enfants se retrouvent dans de bonnes conditions pour déjeuner. Pour mémoire, dès la rentrée de septembre 1989, une cantine est créée pour nos têtes blondes qui déjeunaient alors dans la salle des Fêtes, baptisée Salle Raymond Mulard. Mais ce que de nombreux Pussayens retiennent encore, c'est son humanisme, toujours prêt à aider ses concitoyens dans la mesure du possible. Le conseil municipal tient à le remercier pour son engagement citoyen dans notre commune, son implication indéfectible au sein de la paroisse, sa longue carrière au service des autres.

La municipalité est fière d'avoir proposé la salle des Fêtes au nom de Raymond Mulard et cette nouvelle salle communale au nom de Jacques PARRAIN, qui retrace l'histoire de notre village.

## La bibliothèque rebaptisée

Le samedi 17 septembre 2022, la municipalité a souhaité changer le nom de notre bibliothèque municipale, en y ajoutant un prénom, Bernard. Ce ne sera plus la bibliothèque Annick LAISNÉ, elle se nommera désormais Annick et Bernard LAISNÉ.

Annick LAISNÉ fut élue en 1983 au Conseil Municipal, puis deviendra adjointe au Maire, de 1984 à 2001. Durant cette période, elle aura la charge du Centre Communal d'Action Social et du bien-être de nos aînés, en gérant le service d'aide-ménagère.

Elle crée à cette époque la section jeunesse de la bibliothèque afin que les enfants de notre village puissent bénéficier d'un outil complémentaire à leur apprentissage.

Elle inventait et créait de nombreux articles de décorations ou vestimentaires, au gré de son imagination débordante. Quant à Bernard LAISNÉ, retraité chercheur au CNRS, il deviendra dès 2008 responsable bénévole de la bibliothèque, afin d'assurer la continuité de l'œuvre de sa femme. Pendant toutes ces années, secondé par sa fidèle amie et bibliothécaire Christelle, il modernisera le fonctionnement de ladite bibliothèque en y introduisant l'informatique.

Extrêmement cultivé et un livre ouvert à lui tout seul, il aimait le partage, notamment avec les enfants à qui il disait « salut toi ! » pour ne pas faire d'impair sur leur prénom. Bernard aimait particulièrement mimer les marionnettes aux bébés pour les accueillir. Il nous quittera en 2020, laissant une trace indélébile au sein de notre village.

La municipalité est fière de les réunir ce jour car c'est le sens de l'histoire, Annick et Bernard étaient mariés depuis 1972, unis à jamais et à partir d'aujourd'hui, unis pour la vie sur le fronton d'un bâtiment public.





# Informations Municipales

## Trop, c'est trop...



Une première mobilisation des élus et des usagers avait permis à IdF Mobilités, qui gère la ligne de bus entre Angerville, Pussay et Etampes, de mettre en place un car supplémentaire au départ de Pussay à 7h20 afin de pallier les surcharges constatées. Début Août 2022, sans aucune concertation préalable avec les élus des communes de Pussay, Guillerval et Monnerville, IdF Mobilités décidait unilatéralement de supprimer les arrêts desservant ces communes pour mettre en place uniquement des bus en liaison directe entre Angerville et Etampes ; CELA EST INADMISSIBLE.

Dès le 9 août, les maires des communes concernées adressaient un courrier à Madame Péresse, présidente de la Région Île de France pour revenir à la situation précédente. Un nouveau courrier a été envoyé le 21 septembre toujours sans réponse. De plus, le bus de 5h20 reliant directement Pussay à Etampes est souvent annulé au pied levé pénalisant les Pussayens qui se rendent à la gare ou sur leur lieu de travail.

Le 24 septembre dernier, Grégory Courtas, maire de Pussay et Jacques Adrien, Vice-Président du syndicat intercommunal des Transport Sud Essonne ont reçu le directeur de la société SAVAC qui exploite cette ligne de car. Depuis, la municipalité de Pussay est à l'initiative d'une pétition ayant déjà recueilli plusieurs centaines de signatures, qu'elle vous invite à signer, en mairie, pour que nos communes rurales soient desservies par des lignes régulières de bus, permettant de se rendre à Etampes, afin de bénéficier des services qui s'y rattachent : RER C, centre hospitalier, administrations. Affaire à suivre...

## Etat d'abandon manifeste



Dans la continuité de nos actions en matière de revitalisation de centre bourg, la commune a entamé une procédure d'état d'abandon manifeste à l'endroit de M. PERRIN, propriétaire de l'ancienne graineterie. Comme vous avez pu le constater, et ce depuis plus de 20 ans, cet ancien bâtiment situé Rue Etienne Laurent, qui n'abrite aucun occupant, n'est manifestement plus entretenu. Au vu de cet état de fait, nous avons mis en demeure le propriétaire afin qu'il réalise des travaux indispensables en matière de sécurité et de salubrité publique. Depuis 2013, de nombreux échanges téléphoniques, courriers simples et recommandés ont été adressés à M. PERRIN afin de lui faire part des constatations de défauts d'entretiens de son bien qui sont restés sans réponse de sa part. Par conséquent, le Maire a constaté par un procès-verbal provisoire l'état d'abandon manifeste de la parcelle et ce dernier est tenu à la disposition du public.

## Revitalisation de notre centre bourg

Force est de constater que les centres bourgs ont des difficultés à maintenir leurs activités commerciales tant sur le plan national que local. En matière de commerce de



proximité, la commune de Pussay vient d'acquérir un local à des fins d'installation d'un futur commerce : cette ancienne boucherie n'est plus en activité depuis plus de 15 ans. Récemment, la municipalité a eu l'opportunité d'acquérir ce local commercial afin de le restaurer et de le mettre en conformité. Concernant cet achat, il était nécessaire que le Conseil Municipal autorise M. le Maire à réaliser cette acquisition.

De fait, le Conseil Municipal, après en avoir débattu et délibéré, a voté à la majorité par 17 voix **pour**, les deux élus d'opposition s'abstenant ou votant contre. Le montant de cette acquisition est de 42 500 euros dont une demande de subvention de 27 000 euros. En effet, la popularité des commerces va au-delà de la simple relation entre le commerçant et le client : les Pussayens sont très attachés à cette relation de proximité afin de bénéficier de services.

C'est pour cette raison que la commune doit jouer un rôle face à la désertification de nos communes rurales en s'impliquant en tant que facilitateur de la République.





# La Vie à Pussay



## Le tour du monde à Pussay

Samedi 27 août 2022, une quarantaine d'enfants et leurs parents se sont déplacés pour passer un bon moment et profiter de la projection du film "Le Tour du Monde en 80 jours". Grand classique de Jules Vernes, tant de fois porté sur le grand écran sous différentes formes, celui-ci nous transporte dans l'univers d'un ouistiti, Passepartout, qui rêve d'aventure et qui rencontre une grenouille nommée Philéas Frog, arnaqueur et parieur. Ce dernier, pour se sortir d'une mauvaise situation parie de faire le tour du monde en 80 jours. Malgré lui, Passepartout le suivra jusqu'au bout de cette fantastique aventure.

## LE CMJ. C'est reparti !!



La mandature des conseillers jeunes se termine, deux ans déjà que Salomé, Ethan, Elysa, Julia et Clara s'investissent sur divers événements de la commune. Si tu habites Pussay, que tu as entre 9 et 17 ans et que tu souhaites proposer et mettre en place des projets pour les jeunes de ta commune, n'hésite pas à te présenter au Conseil Municipal des Jeunes.

Elysa a rencontré les élèves de CM1 et CM2 de l'école Joliot Curie le 30 septembre afin d'expliquer les missions et le rôle d'un conseiller municipal jeune.

Lorsqu'elle a posé la question : « Qui serait intéressé pour nous rejoindre ? » une dizaine de doigts s'est levée... Alors venez vite chercher le guide en mairie pour ensuite déposer votre lettre d'intention en mairie.



## L'été, c'est conte musical à la ferme



On pourrait penser que la vie culturelle s'arrête dans les petits villages comme Pussay en plein milieu de l'été. C'est sans compter les efforts de la ferme Sapousse qui a proposé une nouvelle fois un spectacle aux habitants de Pussay qui ne partaient pas en vacances en juillet.

Le spectacle « *Les cadeaux de la vie* » joué à la ferme le 23 juillet mêlait la musique jazz avec des contes illustrés par de magnifiques peintures. Cet art venu du Japon s'appelle le Kamishibai. La centaine de participants était ravie du spectacle interprété par Katherine Tewe et Stéphane Binet.

## Un rallye touristique réussi

Entre le vide-greniers organisé début septembre et le loto du 15 octobre, le comité des fêtes a proposé le samedi 24 septembre dernier son 4<sup>ème</sup> rallye touristique promenade.

Une dizaine d'équipes avait rendez-vous pour le départ à l'entrée du circuit de karting de Villeneuve, sous une petite pluie qui s'est rapidement estompée.

L'itinéraire du rallye, préparé par les bénévoles du comité des fêtes, a permis de découvrir de jolis villages du Loiret et d'Eure et Loir souvent méconnus, avant de revenir à la salle Jacques Parrain à Pussay pour la proclamation des résultats et le pot de l'amitié. Ce parcours, sous forme d'un jeu de piste, a été ponctué par un questionnaire où alternaient quelques questions d'histoire locale, mais plus souvent des questions d'observation ou d'imagination parfois cocasses. Une étape, située au milieu du parcours, a permis à chacun de déguster un petit café et de participer à un petit jeu avec une course à cloche-pied, le résultat comptant pour le classement final du rallye.



Les participants ont apprécié ce bel après-midi et tous ont l'intention de revenir pour la 5<sup>ème</sup> édition prévue en septembre 2023.



# La vie associative

Le dimanche 4 septembre dernier s'est déroulé dans le gymnase Gaston POMMERAU le traditionnel forum des associations : celui-ci fut un véritable succès : succès d'abord au niveau de la fréquentation, le public a largement répondu présent et ce dès le matin.

Ce fut aussi un succès au niveau des associations : le record de participation a été largement battu avec la présence de 29 associations. De plus le centre du gymnase a été occupé en permanence par des démonstrations très variées : secourisme, chien écouleur pour personnes malentendantes, karaté, danse, gym, taï chi chuan, full contact, dribblage par des jeunes footballeurs etc..

A l'extérieur, on retrouvait une buvette tenue par les bénévoles du Comité des Fêtes où l'on pouvait même se restaurer avec, entre autres, un jambon braisé à la sauce mère qui fût très apprécié.

C'est aussi le Comité des fêtes qui organisait sur la grande prairie son vide grenier avec près de 150 mètres d'étals d'objets, de vêtements, de jouets prêts à être cédés à des prix dérisoires.

N'oublions pas non plus les baptêmes de poneys du Haras de Bassonville et la structure gonflable qui ont fait la joie des enfants.

Ce fût donc une réussite pour ce forum et de nombreuses associations ont fait part de nouvelles inscriptions, c'est aussi cela l'objectif d'un tel forum.





# Informations Municipales

## Portail anti-intrusion

La commune a procédé à l'installation d'un portail anti-intrusion donnant accès à la Grande Prairie « Louis THOMIN » rue de la Brèche. Ce portail a été installé à double titre :

- Lutter contre les dépôts sauvages
- Faciliter l'entrée aux personnels enseignants et de cantine.

Cet équipement a été financé par une subvention de la Région Ile de France à un taux de 60 % pour un montant de 14 913,00 euros.



Depuis plus de quatre ans, Grégory COURTAS, avec le mandat de Johann MITTELHAUSSER, représentent les communes respectives de PUSSAY et d'ANGERVILLE dans des réunions au sein du Conseil Départemental à EVRY afin d'inscrire la route Départementale 838 (route de Dourdan) sur le Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée (PDIPR).

## La piste aux étoiles



Cette appellation favorise la découverte de sites naturels et des paysages ruraux par la pratique de la randonnée à pied ou à vélo tout en assurant la conservation du patrimoine que constitue les chemins ruraux.

Pour donner suite à ces différentes réunions, le conseil Départemental a inscrit ce chemin rural au titre du PDIPR qui correspondant à des critères bien précis, à savoir, une connexion avec une ville ayant un point de transport ferroviaire, un centre commercial, des banques ...

Nous avons souhaité que cette route soit durable, efficace et agréable.

Cette piste cyclable, qui se veut plus écologique et sécurisée pour tous les usagers découvriront de nouveaux marquages photoluminescents est fonctionnelle depuis le mois d'octobre.

Grâce à des peintures phosphorescentes qui captent la lumière de la journée pour la restituer la nuit, cette piste des étoiles va augmenter la visibilité nocturne pour les cyclistes avec des pistes cyclables séparées de la chaussée. Cette aide au guidage permettra une visibilité durant la nuit tout en respectant la trame noire de l'activité nocturne.

Ce projet, inscrit dans le « Plan Vélo de l'Essonne » a été financé respectivement par le Conseil Départemental et le Conseil Régional à hauteur de 50% pour chacun des partenaires, appuyé par nos deux communes susmentionnées créant un lien indéfectible.

## Boucle Rose de Pussay

C'est sous un magnifique soleil que s'est déroulé ce matin la première boucle rose de Pussay.



A l'initiative de la Communauté Professionnelle de Santé (ICPTS) et avec la collaboration du comité des Fêtes et de l'association Binouze Runners. Un stand était dédié au dépistage du cancer du sein avec des explications sur les gestes à adopter.

Ce ne sont pas moins de 350 personnes, hommes, femmes et enfants qui se sont élancés sur un parcours de 7kms, dans la plaine et la forêt. Un accueil café et viennoiserie au départ et une collation à l'arrivée pour clore ce bon moment.

La totalité des fonds récoltés sont reversés à la ligue contre le cancer.

A l'an prochain.



# La vie à Pussay

## Jean-Jacques : un artiste aux multiples facettes

M. GOUBIOU, artiste peintre installé à Pussay en 1996 a consacré sa vie à la peinture et aux arts décoratifs

Sa carrière artistique a débuté en 1970 dans l'Ain après son retour de la Marine Nationale.

Il a participé, dès les années 1980, aux expositions de groupe dans les grands salons parisiens et commencé une tournée nationale des galeries d'art, préférant assurer, par sa présence, l'exposition de ses œuvres afin de rencontrer un public d'amateurs attirés par l'émotion qui se dégage de ses œuvres sur papier.



Ses aquarelles, fruits d'une longue période de travail, ont valu des expositions privées en galeries sur toute la France et à l'étranger.

Artiste complet, il a développé son art au travers de différentes techniques telles la peinture à l'huile, le pastel, l'acrylique...

C'est en rentrant des Etats-Unis, que sa vision s'est tournée vers la peinture « existentielle ». Ses œuvres aux thèmes très variés font preuve d'une imagination débordante. « Un peintre est avant tout un touche à tout. » nous confie-t-il modestement.

Ses fresques, ses vitraux ou ses mosaïques en témoignent par la richesse des couleurs et des sujets.

Ses nombreuses lectures, tels que Rimbaud, Verlaine, Aragon, « Les 1001 nuits », Baudelaire et bien d'autres, ont suscité ses œuvres artistiques que vous pourrez découvrir en 2023 à Pussay.



« Je suis motivé par le désir et le besoin de créer, je ne peux pas me cantonner à un style en particulier et mes œuvres en témoignent ».

Ces dix dernières années passées en atelier loin du public lui ont permis de s'extérioriser pleinement et d'aborder avec talent le pastel tendre, matériaux adéquats pour un flot de lumière et de couleurs.

L'église protestante d'Etampes s'ornera d'un triptyque en vitrail avant la fin de l'année et de nombreuses expositions auront lieu début 2023.

« Nombreux sont ceux et celles qui m'ont suivi durant toutes ces années...Je les remercie et j'espère les retrouver en partie dans les mois à venir. »

Il exposera à Dourdan du 9 au 15 janvier 2023 à la Salle d'exposition située place du marché.

Pour les autres dates et pour informations complémentaires, vous pouvez le contacter et visiter sa page web : [www.jj-goubiou.com](http://www.jj-goubiou.com)





# La Vie à Pussay

## La fête à la Ferme Sapousse



La dixième édition de la fête de la ferme Sapousse était à nouveau une belle réussite, une journée ensoleillée, de nombreux habitants de Pussay qui font le déplacement. Les jeunes, comme les aînés, s'étaient donnés rendez-vous pour participer à toutes les animations prévues par les Associations pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne (AMAP), avec le soutien de la commune, pendant l'après-midi du 18 septembre.

Un apprenti-druide qui initie à la vannerie sauvage, des légumes qui font de la musique lorsque les enfants les manipulent, un archéologue qui raconte l'histoire de la paysannerie à Pussay, la confection de petits sifflets en bois pour les enfants ou encore un parcours à dos de poney autour des légumes avec le haras de Bassonville.

Les artistes de la région étaient également à l'honneur avec une exposition de l'atelier peinture de Maïté Vilar et les photos de l'atelier du foyer de Sainte Mesme encadré par le photographe Olivier Laban-Mattei dans le cadre d'un projet soutenu par la Bibliothèque Nationale de France.

Les enfants ont eu le plaisir d'assister au spectacle de contes proposé par Carapasse et Stéphane Binet.

Pendant ce temps, les adultes accueillent l'humoriste Audrey Vernon sur la ferme. Avec son spectacle « Comment épouser une milliardaire », la comédienne décide de monter sur scène pour la dernière fois la veille de son mariage avec le 33ème homme le plus riche du monde. Elle raconte ses dernières heures de pauvre, de travailleuse, de comédienne et explique au public comment entrer dans le cercle des « ultra riches ». Elle raconte qui ils sont, comment ils ont bâti leur fortune, quelle est leur influence sur notre vie quotidienne. Le public était conquis.

Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle fête pleine de surprise.

Et d'ici là la ferme Sapousse propose toujours des paniers de légumes hebdomadaires dans le cadre de l'AMAP Aux Légumes de Gaïa tous les vendredis soirs à Pussay entre 18h45 et 19h45 au 47 route de Dourdan.





# La vie à Pussay

## Noces de platine



Le 23 juillet dernier, Pierre et Liliane Mouchet ont renouvelé leurs vœux de mariage 70 ans après. Entourés de leurs enfants et leurs proches, ils ont échangé à nouveau leurs consentements avec autant d'émotions que le 19 juillet 1952 en mairie de PUSSAY. Cette belle histoire entre Liliane Julienne, issue d'une famille pussayenne qui tenait l'épicerie à côté de la mairie, et de Pierre, d'une famille d'Angerville là où il a été carrossier, a commencé par une rencontre aux auto-tamponneuses à la fête foraine.

Âgés aujourd'hui respectivement de 90 et 95 ans, leur amour et leur parcours de vie sont

un modèle pour leurs 5 enfants, 11 petits-enfants et 11 arrière-petits-enfants. La cérémonie s'en est suivie d'un discours de leurs enfants qui montrait les valeurs et l'amour qui sont les fondements de leur belle famille. Quel bonheur pour l'élue, officier d'État civil de ce jour, de prolonger ce moment exceptionnel à découvrir les photos de famille du mariage de l'époque au cours d'un vin d'honneur. Merci à Liliane et Pierre d'avoir tenu à partager et à revivre l'un des plus beaux jours de leur vie à Pussay. Souhaitons-leur encore beaucoup de bonheur et plein de belles années ensemble à faire la fierté de leur famille.



## Une retraite bien méritée



Micheline FABRE est entrée au sein de la Commune en 1984, alors employée au service d'aide-ménagère.

Elle a connu la première salle de restauration scolaire qui se trouvait alors à la salle des Fêtes, puis celle de la rue de la Libération, rebaptisée salle Jacques PARRAIN.

Enfin, elle a intégré la nouvelle cantine pour finir sa carrière.

Durant ses 38 ans au service de la commune de Pussay, puis du Syndicat Intercommunal des 4 Rivières des Portes de la Beauce (S.I.4.R.P.B.) intégré en 2009, elle a assuré la fonction de « dame de cantine ».

Elle a fait preuve d'une grande implication dans son travail, participant consciencieusement au bien-être de notre village. Bonne retraite Micheline.

## Jazz en plein air



Le samedi 17 septembre, notre commune était en fête avec une nouvelle édition du festival « Un Air de Jazz » organisé par Les Jazzopathes. A l'instar de l'année dernière, ce bigband essonnien, basé à Pussay, nous a concocté un beau festival de musique durant une après-midi et une soirée. Pour le plus grand plaisir de nos oreilles, de nombreux artistes se sont succédés sur la grande scène installée pour l'occasion. Les performances des Manouchopathes, de Douce Ambiance, de Duo Ils, des Jazzopathes et du Jazz Band 007 nous ont permis de découvrir plusieurs styles de jazz et de variété. Le dernier groupe, Culte, a clôturé ce festival avec son jeu endiablé de funk pour nous emmener, sans difficulté, jusqu'au bout de la nuit. Sensibles aux circuits courts, nos hôtes musiciens ont au maximum sollicité nos producteurs locaux. Ainsi, nous nous sommes régalés grâce aux plats cuisinés sur place par une formidable équipe de bénévoles avec les produits de La Ferme de Beauce (de Gouillons) et de La Ferme du Champ d'eau (de Greneville-en-Beauce). Enfin, pour les plus gourmands, un florilège de pâtisseries a été réalisé le matin même par Coralyne, une jeune pâtissière de notre commune. La brasserie Galilée, basée à Angerville, nous a servi la bière l'Odysée du Jazz spécialement brassée pour l'occasion avec Les Jazzopathes. Côté animation, tout avait été prévu : piano en libre accès, peinture sur grand format faite par Maité Vilar aux rythmes de la musique, mur d'expression libre et un carrousel pour les enfants. Les plus passionnés ont pu bénéficier des conseils de facteurs d'instruments (Les Clés de Stef et l'AJ Atelier des Cuivres) mais aussi chiner une sélection de vinyles (disquaire Spirits). Les Jazzopathes tiennent à remercier tous les acteurs qui ont permis de faire de cet événement une réussite, apprécié par tous les visiteurs qui se sont succédés tout au long de la journée.





# La Vie à Pussay

## Une belle soirée aux écoles

Le vendredi 24 juin dernier, tout le complexe scolaire était en effervescence. L'école maternelle Louis BERTIGNAC présentait son spectacle de chants dans la salle de motricité. L'école élémentaire Joliot Curie faisait de même dans la cour de l'école. A croire que les deux écoles s'étaient données le mot car le thème de la mer était au cœur des deux spectacles. Ensuite les délégués des parents d'élèves et l'association indépendante des Parents d'élèves avaient organisé la traditionnelle kermesse de fin d'année. Les stands attirant petits et grands, étaient tout aussi originaux les uns des autres. Par exemple, les enfants étaient invités à reconnaître, à l'aveugle, le goût d'aliments aussi différents que de la ciboulette ou de la carotte ou autres légumes et fruits. Les parents sont venus très nombreux et la soirée s'est terminée en toute convivialité par un repas partagé et une soirée dansante. Comme tous les ans, les bénéfices de cette kermesse seront versés aux coopératives des deux écoles pour financer les activités au profit des élèves.



## Oyez, Oyez... marché d'été

Dimanche 3 juillet, le Comité des fêtes a organisé son premier marché d'été sur la place du Carouge. Une trentaine d'artisans et de créateurs locaux ont « déballé »



leurs produits pour le plus grand plaisir des badauds. Tisanes, décorations en bois, en plâtre, savons, céramique, fromages de chèvre, confitures, fleurs séchées, bières artisanales, bijoux : que de bons produits entourés de deux foodtrucks.



La place du Carouge a pris vie toute la journée et l'après-midi l'ambiance du groupe Kalimucho a permis à quelques passants de danser, chanter sous les rayons du soleil autour des 15 musiciens. Un grand merci aux nombreux bénévoles qui se sont mobilisés pour que cette journée soit un succès. Prochain rendez-vous, **Notez-le bien c'est le marché de Noël artisanal le samedi 26 novembre (14h00/18h00) et le dimanche 27 novembre (10h00/17h30).**

## Une belle rentrée scolaire

Le jeudi 1<sup>er</sup> septembre 176 élèves de l'école élémentaire JOLIOT CURIE reprenaient le chemin de l'école tous contents de retrouver les copains et les copines après deux mois de vacances. Jamais ce chiffre d'élèves n'a été atteint pour cette école. Quant à l'école maternelle Louis BERTIGNAC, l'effectif est de 106 élèves, l'équipe enseignante avait organisé un accueil échelonné pour les tout-petits qui faisaient leur première rentrée scolaire avec peu de pleurs si ce n'est une petite larme de certaines mamans. A l'occasion de cette rentrée, comme les années précédentes, l'équipe municipale s'était mobilisée devant les deux écoles pour offrir café, jus d'orange et viennoiseries aux parents venus accompagnés leurs enfants.



La municipalité souhaite la bienvenue aux nouveaux enseignants : Mesdames CHAMAND, GOMAS-DAVID, ME-NEAU, Monsieur MICHAU et souhaite une bonne continuation à celles et ceux mutés dans d'autres écoles.

## La place du Carouge sous le soleil



Monsieur BLAMPUY installe sa mini caravane tous les vendredis soirs place du Carouge de 17h30 à 21h00, pour vous proposer ses spécialités créoles :

- Saucisses rougaille
- Accras...

que de bons produits pour bien se restaurer.

N'hésitez pas à passer commande par téléphone 06.04.16.05.49.





# Informations Municipales



Belle ambiance avec la trentaine d'inscrits à la soirée jeune spéciale années 80, samedi 25 juin, à la salle Jacques parrain.

Dès le début de la soirée et jusqu'à minuit, ils se sont déchaînés sur les tubes des années 80 et d'aujourd'hui.

Un repas spécialement prévu selon leurs goûts et des jeux improvisés à leur demande ont ponctué la soirée.

Merci à tous ces jeunes d'avoir répondu présents et d'avoir participé à cette superbe ambiance. Avec l'objectif de permettre aux jeunes pussayens de se retrouver afin de fêter la fin de l'année scolaire et le début des vacances d'été, le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) a hâte de les retrouver encore plus nombreux l'année prochaine.



de les retrouver encore plus nombreux l'année prochaine.



## Aide au transport scolaire

Depuis plusieurs années, la municipalité de Pussay prend en charge une partie du coût du transport scolaire pour les collégiens et les lycéens demeurant dans le village.

Le coût de ces transports scolaires pour les familles ayant un impact financier important pour les familles, cette mesure est reconduite pour cette nouvelle année. La participation communale est de 40 euros pour les élèves non boursiers fréquentant les établissements scolaires de secteur : collège de Méréville et lycées de Dourdan et d'Etampes et inscrits pour les cars desservant ces établissements.

Pour bénéficier de cette aide, il suffit de déposer en mairie une demande de remboursement accompagnée d'un certificat de scolarité, d'un justificatif de domicile, d'un justificatif de paiement et d'un RIB au nom du représentant légal de l'élève.

## Entreprise de Réparation, Personnalisation Automobile



L'entreprise RPA a été créée en 2021 au domicile de Monsieur Miguel pour réparer les voitures. Depuis mars 2022, il occupe un local dans la Zone d'Activités de Montbergeon et propose divers services :

- Mécanique
- Diagnostic électronique
- Tous types d'intervention électroniques fap/egr/adblue/codage etc...
- Personnalisation de voitures via la teinte des vitres et la pose d'accessoires.
- Conversion flexfuel pour rouler à l'éthanol E85 depuis le mois de septembre, le garage RPA peut installer des boîtiers Flexfuel qui sont agréés, homologués et 100% français.
- Le dernier service proposé : Mondial relay fortement utile pour aider la population à réceptionner ou envoyer vos colis.

Pour plus de renseignements, n'hésitez pas à le contacter au 06.20.13.03.87 sur ces

jours et horaires d'ouverture :

Lundi/mardi/mercredi/jeudi/vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00 et le samedi de 9h00 à 12h00.

## Loto du Comité des fêtes

Samedi 15 octobre, le comité des fêtes organisait son traditionnel loto. La salle des fêtes affichait complet. A cette occasion, 1 euro par joueur était reversé au Téléthon.

De nombreux lots dont 1 000€ pour le premier, sont venus récompenser les chanceux du jour.





# Transition Ecologique

## La Transition écologique a son budget participatif



Afin de répondre au mieux aux besoins des citoyens et de les impliquer sur les questions de transition écologique, la municipalité de Pussay met en place un budget participatif sur ce thème. Qu'est-ce que c'est ?

C'est un dispositif de démocratie locale, qui permet la réalisation de projets décidés par vous. Chaque pussayen, groupe de pussayennes,... pourra proposer un projet sur les thématiques suivantes : sensibilisation à l'environnement, végétalisation de la commune, valorisation des espaces communaux existants, actions favorisant la biodiversité, développement durable...

Un jury composé d'habitants de la commune, élus et non élus votera pour les projets les plus pertinents qui seront financés et mis en place sur Pussay. Une bonne manière de concrétiser vos projets locaux et d'être acteur de la transition écologique.

Les modalités de participation à ce budget participatif seront affichées en mairie, et partagées largement sur le site Internet et la page Facebook de la mairie dans les prochaines semaines.

## Le retour d'une mare

Les mares sont des dispositifs écologiques historiques de notre région.

En effet, il y a encore quelques dizaines d'années, les villages alentours possédaient tous une ou plusieurs mares, y compris Pussay !! Certaines sont encore en place.

Dans le cadre du projet « Reconquête de la biodiversité » de Pussay, la municipalité va réintroduire une mare. Celle-ci sera mise en place cet hiver, au sein du bois de la Garenne. Ce lieu boisé est tout indiqué pour permettre une mise en place d'une biodiversité équilibrée. La future mare pourra bénéficier de la faune et flore existante et notamment des arbres pour protéger cette dernière du soleil et des risques d'assèchement en été.

Ce projet sera réalisé avec la maîtrise d'œuvre et les conseils techniques d'un bureau d'étude (EcoloGIE), afin de privilégier la mise en place d'une biodiversité naturelle et équilibrée. Des panneaux seront mis en place pour sensibiliser

les habitants à ce milieu aquatique particulier et à l'intérêt pour la biodiversité de cet écosystème riche et diversifié.



## Plantons toujours !

De nouvelles sessions de plantations d'arbres seront réalisées cet hiver.

Afin de remettre en place des haies diversifiées, composées d'arbres et arbustes locaux, adaptés à notre région, l'Association La Haie Magique accompagnera ces moments conviviaux.



De nouvelles plantations par les écoles sont également mises en place, afin de sensibiliser les plus jeunes à l'importance des arbres pour la biodiversité de notre village. Par ailleurs, à cette occasion, des arbres seront distribués aux particuliers pour que chacun puisse planter à son tour et participer à cet effort pour la biodiversité.





# Manifestations

Dates		Manifestations	Organisateurs	Lieu	Informations
SAMEDI 12 NOVEMBRE		SOIREE IRLANDAISE	COMITE DES FETES	PUSSAY	SALLE DES FETES 19H30
SAMEDI 19 NOVEMBRE		SPECTACLE THEATRALE	Association COUP D'THEATRE	PUSSAY	SALLE DES FETES 20h30
SAMEDI 26 ET DIMANCHE 27 NOVEMBRE		MARCHE DE NOEL	COMITE DES FETES	PUSSAY	SALLE DES FETES SAMEDI 14H00 A 18H00 DIMANCHE 10H00 A 17H30
SAMEDI 10 DECEMBRE		CINEMA Tout public	CAESE	PUSSAY	SALLE DES FETES A 20H30 Projection de « <b>ENCANTO</b> »
MARDI 13 DEC au SAM 17 DEC		MANEGES DE NOEL	CCAS/COMITE DES FETES	PUSSAY	Mardi au vendredi 16h30/18h00 Samedi 14h00/16h00
MERCREDI 14 DECEMBRE		REPAS DE SENIORS	CCAS	PUSSAY	SALLE DES FETES A 12H00
SAMEDI 17 DECEMBRE		CHANTE NOEL	ASSOCIATION COCKTAIL DES ILES	PUSSAY	SALLE DES FETES A 20H00
VENDREDI 27 JANVIER 2023		VCEUX A LA POPULATION	MUNICIPALITE	PUSSAY	SALLE DES FETES A PARTIR DE 19H00
SAMEDI 28 JANVIER 2023		FESTIVAL POUR LE MALI	DARSALAM SOLIDARITE	PUSSAY	SALLE DES FETES A PARTIR DE 21H00
SAMEDI 04 FEVRIER 2023		LOTO	AIPEP	PUSSAY	SALLE DES FETES A PARTIR DE 18H30



## CONSULTATION CITOYENNE

### Une consultation citoyenne parce que chaque voix compte

C'est parce que votre avis compte que depuis deux ans la Commission citoyenne travaille à l'organisation et la mise en place d'une consultation citoyenne.

Une première consultation sera organisée d'ici la fin de l'année 2022. Les personnes inscrites sur la liste électorale auront la possibilité de venir voter en mairie sur des sujets proposés par le conseil municipal pendant les horaires d'ouverture sur une période de 3 mois. Pour les habitants ne pouvant se déplacer en semaine, un bureau sera mise en place en week-end. La moitié des électeurs à savoir 724 + 1 voix devra s'être exprimée pour que le résultat prenne sens. L'équipe municipale prendra alors acte de vos réponses et mettra tout en œuvre pour agir dans votre sens.

Une prochaine campagne d'information précisera l'ensemble des modalités pour une consultation réussie. Merci d'avance pour votre mobilisation.

## Bô Le vélo

Une première rencontre citoyenne s'est tenue le 14 septembre à la Salle Jacques Parrain sur le thème du vélo dans Pussay. L'objectif est de doter le village d'un plan permettant de développer la pratique du vélo en toute sécurité et convivialité.

Une dizaine de citoyens a ainsi pu échanger sur la question du vélo dans le village et faire des propositions pour développer son utilisation. L'ensemble de ces idées sera porté à l'équipe municipale pour discuter de leur réalisation.

Une prochaine rencontre aura lieu en fin d'année. Vous êtes tous les bienvenus pour participer et soumettre vos idées.





## Tribune libre : Expressions des élus

### ENSEMBLE, OEUVRONS POUR LE PUSSAY DE DEMAIN

C'est bien dommage...

Lors du Conseil Municipal du 1er décembre 2021, Monsieur le Maire proposait d'attribuer le nom de l'ancien restaurant scolaire et suggérait celui de « Jacques PARRAIN ». Cette proposition recueillait l'avis unanime de la majorité municipale. Les Conseillers d'opposition Elvis JANOT et René LECLERE se sont abstenus. Nous regrettons cette position au regard de Jacques PARRAIN, Maire honoraire qui avait créé cette cantine au service des écoliers de Pussay.

De même lors du Conseil Municipal du 23 juin dernier, ces deux élus n'ont pas voté favorablement pour l'acquisition d'un ancien commerce de Pussay à un prix très abordable, afin de préserver nos commerces de proximité; cet emplacement sera loué pour une nouvelle activité commerciale. Là encore c'est bien dommage...

Grégory COURTAS  
et l'équipe majoritaire

### ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY

Tribune non communiquée

René LECLERE  
Conseiller municipal d'opposition

### AGIR POUR L'INTERET DE NOTRE VILLAGE

En Septembre 2020, dans le bulletin municipal, Mr le Maire vous avez promis une meilleure qualité de l'eau avec l'installation d'un « filtre magique », avec les arguments suivants :

- moins d'électricité consommée
- moins de produits d'hygiène
- augmentation de vie des appareils électriques
- moins d'achat d'eau en bouteille
- une économie de 250€/an.

Tout ceci en échange d'une augmentation de 10€ de votre facture d'eau mensuelle. Au total pour une estimation sur une base de 1500 ménages en deux ans, cela représente une hausse 360 000€. Et pour le moment, ce « filtre magique » (encore non installé), a pour effet de vider efficacement votre porte-monnaie.

Au moment même, où vous êtes en proie d'une inflation insoutenable.

Elvis JANOT conseiller municipal (Divers Droite) de l'opposition.

### Naissances - Bienvenue à :

- Annette NEVES, née le 1er août 2021 à Chambray-Lès-Tours (Indre-et-Loire)
- Marceau VERA, né le 14 juin 2022 à Étampes (91)
- Elyo ACOSTA, né le 29 juin 2022 à Etampes (91)
- Khésya CADAN, née le 5 juillet 2022 à Étampes (91)
- Julio MIGUEL, né le 22 juillet 2022 à Etampes (91)
- Lyana BAUDART, née le 5 août 2022 à Etampes (91)
- Malo MAYER, né le 15 août 2022 à Etampes (91)
- Énélya APERT, née le 18 août 2022 à Étampes (91)



### Décès – Nos sincères condoléances à leur famille :

- Gaston BERNARD, décédé le 19 juin 2022 à Pithiviers (45), né en 1934
- Germain DUMONT, décédé le 20 juillet 2022 à Etampes (91), né en 1930
- Andrée CHAMBAULT Veuve BAVOUZET, décédée le 24 juillet 2022 à Etampes (91), née en 1927
- Denise LE CLAINCHE Veuve LECLERE, décédée le 15 Octobre 2022 à Saclas (91), née en 1931

### Mariages - Félicitations à :

- Kadam BOUSSEHABA et Mimouna MAABOURI mariés le 11 juin 2022
- Dominique VASSEUR et Clarisse TCHOUOMWO mariés le 8 juillet 2022
- Dimitri ONKOULA OTSAGA et Sandra ONGOTO MBATCHI mariés le 13 juillet 2022
- Franck DUPEU et Sophie FRANCHE mariés le 30 juillet 2022
- Jean-Marc FRÉNEAUX et Aurélie PERRON mariés le 13 août 2022
- Claude RETOUR et Nathalie EVEQUE mariés le 13 août 2022

### PACS - Félicitations à :

- Jonathan TIZIAN et Laura DIETRICH ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 7 septembre 2022
- Ryadh FERGoug et Laetitia GOIN ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 24 septembre 2022
- Franck SCGUELLER et Cathy YTAVEILLY ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 8 octobre 2022
- Kamal MOURIDI et Justine MERLIN ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 14 octobre 2022

À NE PAS RATER



## Soirée Irlandaise

Samedi 12 Novembre  
à 19H30

Salle des fêtes

Renseignement/inscription  
06.11.92.17.05



Pussay Samedi 26 & Dimanche 27  
Novembre

# Marché de Noël

Artisanal

Samedi 14h00 à 18h00 Salle des Fêtes  
Dimanche 10h00 à 17h30 Raymond Mulard

L'ASSOCIATION  
COUP D'THEATRE  
vous présente

# L'ENVERS DU DECOR

Comédie mise en scène par Eimear Tunney

Entrée  
Gratuite

Le samedi 19 novembre 2022 à 20h30  
à la salle des fêtes Raymond Mulard  
de Pussay (91740)

LEM FEST

# BALIK / NATTY JEAN (DANAKIL) + ANGATA SOUND

PUSSAY 91740  
SAMEDI 28 JANVIER 21H-02H  
10€ PRÉVENTE / GRATUIT -12 ANS

DISPONIBLE FNAC - CARREFOUR - AUCHAN - LECLERC - WEEZEVEN  
15 EUROS SUR PLACE PLUS D'INFO SUR LA PAGE FACEBOOK  
WWW.FACEBOOK.COM/ANGATASOUND  
DE PARIS, PRENDRE RN20 DIRECTION ORLEANS, SORTIE MONNERVILLE / PUSSAY  
SALLE DES FÊTES RAYMOND MULARD RUE DU JEU DE PAUME

Samedi 10 Décembre  
Projection Cinéma

# ENCANTO

LA FANTASTIQUE FAMILLE MADRIGAL

Chez Les Madrigal  
tout le monde est magique.  
Enfin presque.

Salle des fêtes - 20h30

Directeur de la publication :  
Grégory COURTAS  
Conception et réalisation :  
Sébastien MARIE  
Comité de Rédaction :  
S.RAME, J.ADRIEN, G.DELGADO, S.GUERTON, S.GUILLOT, J. MARTINS,  
J.Y.ROUSSEAU  
Photos : A.MEDINA

Mairie de Pussay. Agence postale communale  
Téléphone : 01 64 95 23 38 - Télécopie : 01 64 95 38 40  
Email : [pussay.mairie@wanadoo.fr](mailto:pussay.mairie@wanadoo.fr)  
Site Internet : <http://www.mairiepussay.fr>  
Horaires d'ouverture :  
Lundi au Vendredi : 8h30 -12h00 / 13h30 -17h00  
Samedi : 8h30-12h00